

# いぬなし青葉

4月も後半に入りました。山手中学校の令和5年度はとても良いスタートが切れています。廊下ですれ違うみなさんの表情は、とてもおだやかで、やさしい表情です。2・3年生はもちろんですが、1年生のみなさんもさわやかなあいさつをしてくれる人が多いです。3月の離任式で前の教頭先生が「1つのあいさつが2つの笑顔を生む」とおっしゃっていました。気持ちのよいあいさつで、山手中学校に笑顔を増やしていきましょう。また、授業に取り組む様子もとても良いです。一生懸命に考えたり、取り組んだりしているのが伝わってきます。「がんばろう！」というエネルギーがあふれています。これからが本当に楽しみです。

## ● 中学校給食が始まりました

10日から給食が始まりました。給食は中学校の先生たちにとっては初めてのことで不安も多かったですが、始まってみると配膳するみなさんの手際の良さと周りの人の協力のおかげで、とてもスムーズに進んでいます。感想を聞いてみると「カレーがおいしかった」「パンがおいしかった」「温かいからうれしい」「お替りできるのがうれしい」など、好意的にとらえている人が多いです。食缶が空っぽになるクラスもあり、中学生の食欲に感心させられるとともに、おいしそうに食べる姿を見ると嬉しい気持ちになります。これからどんなおいしい給食が提供されるか、楽しみです。



### 【保護者のみなさまへ】

- ◆給食費の月額が4,900円を予定しています。1年分の給食費を11期に分けて、指定口座より引き落としとなります。**1・2期分(9,800円)は、まとめて6月30日に引き落とされます。**
- ◆給食当番の給食着(エプロン等)は学校で用意しました。汚れたり、当番が終わりましたら持ち帰りますので、お手数ですが、給食着の洗濯等、ご協力をお願いいたします。

## ● 学校通信のタイトル「いぬなし青葉」について

「いぬなし」は、天然記念物に指定されている植物(樹)の名前で、山手中学校の東側の「イヌナシ自生地」は、国の天然記念物として保存されています。山手中学校の体育館入口に、アイナシとともに自生して、春になると白い花を咲かせます。サクラと同じ「バラ科」の樹木で、毎年花が終わると小さな果実をたくさん実らせます。ナシという名前がありますが、イヌナシは果物のナシとは全く関係がないようです。むしろ、アイナシのほうがナシの原種に近いといわれているようです。花と新葉(若葉)が同時に出現する性質があるため、真っ白な花と若葉の緑のコントラストがとても美しい、この地域ならではの貴重な植物です。校歌の2番にも「伊勢の夏潮 風に薫り いぬ梨青葉 真日にさやぐ(さやさやと音を立てる)」というフレーズがあり、その美しさが歌詞にも取り上げられています。



### 【生徒の活躍紹介】

5月1日～3日の期間、第99回 日本選手権水泳競技大会 アーティスティックスイミング競技が、東京アクアティクスセンターで行われます。この大会に、本校の3年生の [ ] さんが出場します。

[ ] さんは、中学生3名、高校生1名、大学生2名の6人でチームを組み、チームフリールーティンに出場します。

## ● スクールカウンセラーが決まりました

4月6日配付の学校通信の職員紹介の表では「未定」となっていましたスクールカウンセラーが、正式に決まりました。大石 紘子（おおし ひろこ）カウンセラーです。カウンセリングの開始日は4月28日（金）で、その日以降、基本的には金曜日に来校します。心配なことや困ったこと、悩んでいることがある人は、大石カウンセラーに話してみましよう。話すことで心がすっきりすることもありますよ。

【保護者のみなさまへ】保護者の方の相談も受け付けております。来校日や予約方法等についての詳しい内容は、後日、案内をいたします。お子さまの様子で気になることや子育てでお悩みのこと等があれば、スクールカウンセラーへの相談という方法も選択肢の1つに入れていただければ幸いです。

## ● 新聞を読もう！ まずはスポーツ欄やテレビ欄から。そして地域の記事を…

毎日、教室には新聞が届けられていますね。どうして教室に新聞があるか知っていますか？ 平成29年の秋から、校区で新聞販売店を営んでみえるコミュニティスクール運営協議会（以下CS）委員さんのご厚意で、毎日、学級数分の新聞を無料でいただいています。平成29年9月のCS会議で、「子どもたちの活字離れ、新聞離れ」が話題となりました。その会議後、このような状況を何とかしたいとの思いから、新聞提供のお話をいただき、その年の秋以降、毎日、新聞を届けていただくことになりました。

令和4年度の全国学力・学習状況調査では、「新聞を読んでいるか」の問いに、「毎日読んでいる」「週に1～3回程度読んでいる」と答えた生徒は、全国平均は9.4%に対し、本校の当時の3年生は13.5%でした。

新聞には毎日たくさんの情報が載っています。まずはスポーツ欄やテレビ欄からでよいので、教室にある新聞を手にし、パラパラとぜひめくってみましよう。また、地域の記事もたくさん載っています。興味を持った記事があれば、じっくりと読んでみてください。ネットニュースとは一味違う、味がありますよ。



【保護者のみなさまへ】●新学期を迎え、学年が1つ上がり、子どもたちは大変頑張っています。昨年度までの目標よりもさらに高いところに目標を掲げ、取り組んでいる姿があります。これまで同様、自分のやるべきことを丁寧に取り組む姿があります。年度替わりでお忙しい時期ではありますが、お子さまの話をゆっくりと聞いていただき、お子さまの頑張りや取り組みをたくさん褒めていただきますようお願いいたします。自尊心が高まり、継続のエネルギーとなります。

●4月26日（水）の午前中は、フリー参観日です。お時間があるようでしたら、ご来校ください。詳細は、4月10日配付のプリントをご覧ください。（この通信のH&Sにも添付します）